

Communiqué de presse  
Pour diffusion immédiate

## **La Route des Navigateurs débute maintenant à Saint-François-du-Lac !**

Centre-du-Québec, le 13 juin 2023 – C’est maintenant officiel, la Route des Navigateurs se prolonge de 22 km supplémentaires sur le territoire de Nicolet-Yamaska et traverse la région Centre-du-Québec d’ouest en est. Le tracé logeant la route 132 couvre dorénavant 112 km pour le Centre-du-Québec et se greffe aux régions voisines de la Chaudière-Appalaches et du Bas-Saint-Laurent pour un total de 494 km de paysages uniques, de saveurs maritimes et d’activités découvertes authentiques.

La Route des Navigateurs au Centre-du-Québec a vu le jour en 2011 alors qu’elle s’étendait de Baie-du-Febvre à Deschaillons-sur-Saint-Laurent. Grâce à la volonté du milieu, en collaboration avec les régions de la Chaudière-Appalaches et celle du Bas-Saint-Laurent, cette route touristique signalisée devenait l’une des plus longues routes touristiques signalisées du Québec et la première pour le Centre-du-Québec.

Aujourd’hui, Tourisme Centre-du-Québec et les municipalités partenaires sont très fiers de proposer un circuit qui couvre toute la portion Centre-du-Québec en bordure du fleuve Saint-Laurent. Partant de Saint-François-du-Lac, le circuit emprunte la route 132 jusqu’à Pierreville et Odanak. Passant par le Musée des Abénakis, il se poursuit par le Rang de l’Île et le Rang du Petit-Bois pour rejoindre la route 132 en direction de Baie-du-Febvre, ancien point de départ de la Route des Navigateurs.

Les acteurs du milieu ont vu l’opportunité de profiter de cette route aux panoramas uniques pour mettre en valeur le côté maritime des entreprises qui se trouvent aux abords de ce trajet. En effet, en plus de profiter des points de vue sur le fleuve et de haltes reposantes, le visiteur pourra se familiariser avec l’histoire, la culture, le savoir-faire, la faune, la flore et les saveurs qui colorent la portion Centre-du-Québec de la Route des Navigateurs.

**Ici, on est  
bien placé  
pour vous  
étonner.**

Depuis sa création, la Route des Navigateurs a su affirmer son immense degré d'attractivité. Plusieurs attraits ont pu en témoigner et c'est ce qui a contribué le souhait de son prolongement jusqu'à Saint-François-du-Lac. Empruntant la thématique du fleuve Saint-Laurent, cette icône suscite l'intérêt autant des québécois à la recherche d'un road trip bucolique que les visiteurs étrangers en quête de la découverte de ce majestueux cours d'eau.

Selon une étude de la Chaire en tourisme Transat réalisée en 2019 pour le compte du Ministère du tourisme, la principale thématique motivant la visite d'une route touristique est la présence de son volet panoramique, la base de la Route des Navigateurs, et ce, peu importe la provenance de la clientèle.

Rappelons que ce projet est supporté par tous les acteurs touristiques (entreprises, municipalités, MRC, ATR, MTO).

*« Pour que le tourisme contribue encore davantage au développement économique du Centre-du-Québec, il faut être en mesure de développer notre offre afin que la région soit encore plus attrayante. Ce prolongement de la Route des Navigateurs répond à ce besoin et contribuera à attirer encore plus de visiteurs. Notre gouvernement continuera d'être présent afin de soutenir de tels projets qui favorisent l'enrichissement de nos communautés et le rayonnement du Centre-du-Québec »,* affirme Donald Martel, député de Nicolet-Bécancour et adjoint parlementaire du ministre de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie pour le volet zones d'innovation.

*« Nous pouvons être fiers d'y ajouter sur le parcours deux nouvelles municipalités, celle de Saint-François-du-Lac et de Pierreville, ainsi que la communauté abénaquise d'Odanak. Cette bonification à notre offre touristique engendrera des retombées économiques et touristiques de par le nombre de passants empruntant la Route et qui en même temps s'arrêteront pour découvrir la richesse de nos attraits. La Route des Navigateurs est également une belle vitrine pour mettre en valeur la Réserve mondiale de la Biosphère du Lac Saint-Pierre. Cette certification est un gage pour les visiteurs qui voyageront sur ce tracé »,* mentionne la préfète de la MRC de Nicolet-Yamaska, Geneviève Dubois.

**Ici, on est  
bien placé  
pour vous  
étonner.**

« Avec son positionnement à proximité de grands bassins de population et de la porte d'entrée qu'est Montréal, le Centre-du-Québec procure une opportunité considérable pour inciter les Québécois comme les visiteurs étrangers à emprunter la Route des Navigateurs et à découvrir les richesses qui l'habitent. Nous avons le privilège d'avoir cette icône qu'est l'unique fleuve Saint-Laurent sur notre territoire. Il est donc normal de vouloir mettre en valeur le volet touristique qui s'y développe. » de clamer la directrice générale de Tourisme Centre-du-Québec, Mme Hélène Desrochers.

Considérant la notoriété de la Route des Navigateurs qui est déjà bien établie, la mise en marché de cette route touristique génère des nuitées commerciales chez nos hébergements touristiques, l'achat de produits régionaux et la fréquentation de nos attraits et activités. Ce prolongement au Centre-du-Québec permettra maintenant de poursuivre le travail de bonification de l'offre sur l'ensemble du territoire et de mettre de l'avant la qualité de l'accueil légendaire de nos centricois.

### À propos de Tourisme Centre-du-Québec

Mandatée par le Ministère du Tourisme, Tourisme Centre-du-Québec agit, depuis 1999, comme interlocuteur régional privilégié en matière de tourisme à titre d'association touristique régionale. Elle est maître d'œuvre relativement à la concertation régionale, l'accueil, l'information, la signalisation, la promotion et le développement touristique. L'association touristique régionale regroupe plus de 300 organismes sur le territoire du Centre-du-Québec auprès desquels elle déploie son expertise afin de les accompagner dans leur développement et leur réussite.

-30-

#### Source :

Céline Rousseau, directrice adjointe et marketing  
[crousseau@tourismecentreduquebec.com](mailto:crousseau@tourismecentreduquebec.com)  
819 364-7177 poste 304  
Tourisme Centre-du-Québec

**Ici, on est  
bien placé  
pour vous  
étonner.**